

# Procès-verbal de la 19<sup>ème</sup> Assemblée générale ordinaire le 12 avril 2025 à l'Auberge de la Croix Verte, Écharlens

# 1. Ouverture de l'assemblée générale

Madame Madeleine Hayoz, présidente, ouvre la 19ème assemblée générale ordinaire de Fribourg Rando à 09h30. Elle salue chaleureusement au nom du comité les 92 personnes présentes, dont 88 membres votants. Elle accueille en particulier les invités :

Madame Françoise Savoy, Présidente du Grand Conseil
Monsieur Jean-François Steiert, Président du Conseil d'Etat
Monsieur Pierre-Alain Morard, Directeur de l'Union Fribourgeoise du Tourisme
Madame et Monsieur Corinne et Claude Oreiller, président de Val Rando
Madame Silvana Perazza, membre du comité de Vaud Rando
Monsieur Jean-François Comte, membre du comité de Jura Rando
Monsieur Jean-François Monney, membre d'honneur

La liste des personnes excusées se trouve auprès de Nicole. Chacun peut s'exprimer dans sa langue. Pour faciliter la prise du procès-verbal l'assemblée sera enregistrée.

La parole est passée à Monsieur Jean-François Steiert, président du Conseil d'Etat. Etant membre luimême, Jean-François est fier du fait que Fribourg Rando joue un rôle-clé dans la promotion et le développement de la randonnée pédestre dans le canton. La mobilité douce est un pilier essentiel de la politique de mobilité durable du Conseil d'État fribourgeois. Son discours terminé, la présidente le remercie en lui remettant un cadeau.

# 2. Nomination des scrutateurs

A la demande de la présidente, Nicolas Bourguet et Rose-Marie Wyss sont nommés scrutateurs.

## 3. Procès-verbal de l'AG du 13 avril 2024

Le procès-verbal de l'assemblée générale du 13 avril 2024 a été publié sur le site internet. Personne ne prenant la parole, la décision est prise comme suit et sont applaudis Nicole, la vice-présidente, pour la rédaction et Lukas Brühwiler pour la traduction.

# **Décision**

Le procès-verbal est approuvé à l'unanimité.

# 4. Rapport de la présidente

Le comité s'est réuni à 7 reprises en 2024, cela sans compter toutes les autres séances qui demandaient la présence du comité. Voici quelques points importants de l'année écoulée :

En 2024, la météo printanière était particulièrement capricieuse et a contraint Fribourg Rando à annuler cinq randonnées. Par ailleurs, seulement 1'382 personnes ont profité de nos randonnées, comparé à 1'618 en 2023.

Pour l'année 2024, nous avons retenu le thème des arbres remarquables du canton de Fribourg. Les membres particulièrement méritoires par rapport à ces randonnées thématiques sont mentionnés au point 7. En 2025, le fil rouge est « l'esprit des lieux ».

Pour des raisons financières, le comité a décidé de restaurer la modique participation de CHF 5.00 pour les membres en 2025, tandis que les non-membres continueront de payer CHF 10.00.

Au 1er janvier 2025, Fribourg Rando comptait 1'125 membres. Cependant, la présidente explique, que nous avons dû faire face à un nombre élevé de démissions. Certains des premiers membres, ayant adhéré



à l'association en 2006, ont décidé de quitter Fribourg Rando pour raison d'âge. Cette situation nous rappelle l'importance de renouveler et dynamiser notre base de membres, tout en veillant à garder le lien avec ceux qui ont contribué à bâtir notre communauté.

La mise en œuvre de la nouvelle loi fédérale sur la protection des données entraîne un travail supplémentaire pour Fribourg Rando. En effet, les associations sont désormais considérées sur un pied d'égalité avec les entreprises, ce qui nous rend responsables de la protection des données de nos membres. Pour donner suite aux préoccupations concernant notre première base de données, le comité a décidé de rejoindre la solution mise à disposition par Suisse Rando. Cette nouvelle base de données est simple et claire, bien qu'elle manque encore de certaines options. Cependant, nous avons la garantie que Suisse Rando, en tant qu'association faîtière, assure à toutes les associations cantonales une protection des données équivalente à celle dont elle bénéficie elle-même.

Sur le plan du site internet, Suisse Rando avait informé Fribourg Rando fin 2023 que le site que nous avions serait désactivé en fin d'année 2024. Notre association faîtière nous proposait une nouvelle plateforme qui nous a permis de configurer, concevoir, personnaliser, publier et gérer un site internet sans avoir à recourir à des compétences en codage ou à des connaissances en HTML.

Au départ, le comité avait décidé de confier la création du site à l'Atelier des Préalpes. Cependant, lors d'une discussion où la présidente avait été priée de fournir des photos, des textes et bien d'autres éléments, il est apparu que la meilleure option serait qu'elle se lance personnellement dans la création du nouveau site. Quelle aventure! La présidente à l'époque n'y connaissait rien, mais pour elle ce défi s'est transformé en une expérience passionnante et enrichissante.

La présidente exprime sa profonde gratitude à trois personnes qui ont été des piliers essentiels tout au long de ce processus. Tout d'abord à la vice-présidente Nicole, dont les encouragements, les conseils avisés et son retour d'expérience sur la clarté du contenu ont été d'une grande aide. Ses relectures méticuleuses ont amélioré la qualité des pages. Ensuite, la présidente remercie vivement Lukas, son conjoint, qui a généreusement consacré son temps à traduire le site, à l'exception des séjours. Au-delà de son travail de traduction, il a su faire preuve de patience et de compréhension pendant ces six semaines intenses comprenant à de maintes reprises jusqu'à 12 heures de travail par jour. Enfin, un grand merci est exprimé par la présidente à Christian, qui a pris en charge la traduction des séjours. Son expertise a été précieuse pour assurer la cohérence et la qualité du contenu.

Le comité a décidé de la présence de Fribourg Rando dans les réseaux sociaux, il a choisi Facebook et Instagram. Les membres seront informés par courriel de la mise en œuvre afin de taguer leurs amis.

Le comité a eu le plaisir d'organiser, les 3 et 4 mai 2024, l'Assemblée générale de Suisse Rando au centre de formation du Löwenberg à Morat. Au programme pour les quelque septante participants, des visites guidées, un apéritif offert par la Ville, une soirée de gala mémorable et une randonnée au Mont Vully.

En partenariat avec Suisse Rando, la Coop organise chaque année une tournée d'été dans tout le pays visant à initier les familles à la randonnée. Trois membres du comité ont pris part à l'événement « Coop Rando famille », qui s'est tenu au Lac Noir le 10 août 2024, attirant près de 500 participants.

La randonnée de clôture de la saison a eu lieu à Attalens, où la Société de Développement d'Attalens, en la personne du président Gilbert Savoy et de son épouse, nous a chaleureusement accueillis, y compris du vin chaud et du thé pour réchauffer les participants. Pour clore l'année en beauté, une randonnée au sentier botanique a été organisée et guidée par l'expert garde-forestier Jacques Genoud.

En 2024, trois personnes ont démissionné du comité : Jean Périsset, responsable du programme, Jacqueline Angéloz, responsable des membres et Cornelia Bongers, trésorière. La présidente exprime sa gratitude envers ces trois personnes et leur souhaite le meilleur pour l'avenir.

Avec plus de 2'500 heures de bénévolat, dont plus de 1'500 fournies par la présidente, nous pouvons aisément dire que la gestion très professionnelle de notre association est un grand cadeau à nos membres et à la société. De ce fait, pour alléger la charge de travail le comité a décidé d'engager une responsable administrative, à hauteur de 20-30%. Vous ferez sa connaissance au point 8.



La présidente souligne que les chefs de course sont les piliers de notre association, et leur dévouement est essentiel au succès de nos randonnées. Elle leur exprime un tout grand merci, suivi de l'applaudissement des participants. Cette année, nous avons le plaisir d'accueillir Dominique Barras et Marie-Claude Werren en tant que nouveaux chefs de course. La présidente leur souhaite beaucoup de joie et de satisfaction dans l'organisation de leurs randonnées. Par la suite la présidente mentionne que deux de nos chefs de course ont dû démissionner pour des raisons de santé, Jacques Eschmann et Francis Schwartz. La présidente les remercie chaleureusement de leur engagement passé et leur souhaite un prompt rétablissement. Une autre cheffe de course et membre de la commission technique a décidé de quitter Fribourg Rando pour reprendre des engagements au comité de Vaud Rando, il s'agit de Silvana Perazza qui représente Vaud Rando à notre assemblée générale. La présidente la remercie et lui souhaite bonne chance pour ses futurs engagements.

Ensuite la présidente tient à remercier vivement les membres pour leur fidélité et leur soutien! Pour nos membres décédés, l'assemblée passe un moment en silence respectueux. Son rapport se terminant, la présidente remercie les participants de leur attention. Elle souhaite longue vie à Fribourg Rando!

Personne ne posant une question ou demandant la parole, la présidente passe à la décision.

#### **Décision**

Le rapport de la présidente est approuvé à l'unanimité.

La présidente passe la parole à Madame Françoise Savoy, Présidente du Grand Conseil qui s'adresse aux participants dans les deux langues, les félicitant de leur engagement aussi bien sportif que culturel. Elle aussi, terminant son discours, est remerciée avec un cadeau par la présidente.

# 5. Comptes 2024

Madame Cornelia Bongers, ancienne trésorière, ne pouvant se joindre à nous en ce jour, Christian Sahli présente les comptes de Fribourg Rando. Personne ne demande la parole.

## Rapport des vérificateurs

Katharina Lanzrein et Serge Blanc sont les vérificateurs des comptes. Malheureusement, aucun des deux ne pouvait assister à l'assemblée générale et ils s'en excusent. Christian lit leur rapport et informe l'assemblée que les comptes sont soigneusement tenus et propose de les accepter en l'état.

A la question posée par Raphaël Castanet, la présidente explique qu'en 2024 ont été mis de côté CHF 25'000.00 et en 2025 seront mis de côté CHF 10'000.00 pour la fête des 20 ans de Fribourg Rando en 2026.

## Approbation et décharge

La présidente prie toutes les personnes qui approuvent les comptes et le rapport des vérificateurs et veulent en donner décharge au comité et aux vérificateurs de lever la main.

## Décision

Les comptes et le rapport des vérificateurs sont approuvés par 87 membres avec 1 abstention. Le comité et les vérificateurs sont déchargés par 87 membres avec 1 abstention.

## 6. Présentation du budget 2025

Christian Sahli commente le budget 2025. Total des revenus CHF 98'200.00 Total des charges CHF 100'280.00 Résultat de – CHF 2'080.00

Selon l'article 16 de nos statuts, l'approbation du budget est de la compétence du comité. Ce dernier a approuvé le budget 2025 lors de sa séance du 14 mars 2025.



# 7. Rapport du programme 2024

La présidente présente le rapport à l'assemblée.

Nombre de randonnées : 58

Nombre de randonnées annulées : 5

Nombre de séjours : 3

Nombre de séjours annulés : 2

Nombre total de participant-e-s: 1'382

Jean Demichel, Dominique Pury, Nicole Putallaz, Bertrand Savary, Rose-Marie Wyss reçoivent un cadeau pour avoir participé à plus de 20 randonnées en 2024. Corinne Vuagniaux étant absente, son cadeau lui sera remis à une autre occasion.

Andrea Bourget et Theres Gauch ont participé à 8 des 12 randonnées sur le thème des arbres remarquables. Yolande Fasel, Emmanuelle Othenin-Girard, Anne Krieger, Raphaël Gobet et Bertrand Savary à 6 des randonnées sur ce thème. Chacune de ces personnes reçoit un coussin d'assise en cadeau.

## Programme de randonnées accompagnées 2025

Thème pour 12 randonnées : L'esprit des lieux

Le programme 2025 comprend 61 randonnées et 5 séjours.

## 8. Election d'un membre au comité

La présidente donne la parole à Christian Sahli. Celui-ci se présente à l'assemblée. Christian a 65 ans, il est financier de profession et sera bientôt retraité. Il a repris la fonction de trésorier au début de l'année.

## **Décision**

Christian Sahli est élu à l'unanimité par acclamation.

Ensuite se présente la nouvelle collaboratrice de Fribourg Rando, Ursula D'Agostino. Agée de 55 ans et habitant Schwarzsee, elle a 35 ans d'expérience administrative et est entrée en fonction à la fin février 2025. Ce procès-verbal marque un premier jalon dans son travail pour l'association.

La présidente passe la parole à Monsieur Pierre-Alain Morard, Directeur de l'Union Fribourgeoise du Tourisme. Cette année l'UFT fête son centième anniversaire et son Directeur, étant Gruérien de Bulle, a organisé une fondue moitié-moitié pour la fête officielle. L'UFT a créé une sonnette pour les VTT que le Directeur présente à l'Assemblée et qui sera mise à disposition gratuitement pour tous. La présidente remercie le Directeur de son discours avec un cadeau.

#### 9. Divers

Denise Michel-Waeber, cheffe de course, présente son projet caritatif de randonnées pour l'été 2025.

La présidente communique les divers suivants :

- La fiche d'urgence, inclue au bulletin d'adhésion, devrait être placée dans tous les sacs à dos. Vous pouvez la télécharger sur notre site, dans l'onglet « Randonnées » sous « Directives et conseils ».
- Du 21 au 26 septembre, la présidente organise un séjour en Alsace, malheureusement, il manque de participants. Il faudrait encore qu'une dizaine de personnes s'inscrivent.
- En 2026, Fribourg Rando fêtera ses vingt ans. Le comité, aidé par la commission technique, vous promet une année festive, alors, n'oubliez pas de vous entraîner pour rester en forme et y prendre part.

A 11h10, la présidente clot l'assemblée en réitérant ses remerciements aux participants. Après l'apéritif offert par Fribourg Rando, le repas est servi. À 14h00, départ de la randonnée devant la Croix Verte.

Fribourg Rando, secrétariat Ursula D'Agostino